

1. El comienzo del Evangelio (3Q 2024 El libro de Marcos)

Material bíblico: Hechos 13:1-5, 13; Hechos 15:36-39; Marcos 1:1-15; Isa. 40:3; Dan. 9:24-27.

Citas

- O bien Él [Jesús] era un lunático delirante de un tipo inusualmente abominable, o bien Él era, y es, precisamente lo que dijo. *C. S. Lewis*
- Un hombre que fuera simplemente un hombre y dijera el tipo de cosas que dijo Jesús no sería un gran maestro moral. O bien sería un lunático -al nivel del hombre que dice que es un huevo escalfado- o bien sería el Diablo del Infierno. Usted debe elegir. O bien este hombre era, y es, el Hijo de Dios: o bien un loco o algo peor. Podéis callarle por loco, podéis escupirle y matarle como a un demonio; o podéis caer a sus pies y llamarle Señor y Dios. Pero no vengamos con tonterías condescendientes acerca de que es un gran maestro humano. Él no nos ha dejado eso abierto. No era su intención. *C. S. Lewis*
- Una de las cosas que me sorprendió cuando leí en serio el Nuevo Testamento por primera vez fue que hablaba tanto de un Poder Oscuro en el universo -un poderoso espíritu maligno que se consideraba el Poder detrás de la muerte, la enfermedad y el pecado. La diferencia es que el cristianismo piensa que este Poder Oscuro fue creado por Dios, y era bueno cuando fue creado, y se equivocó. El cristianismo está de acuerdo con el dualismo en que este universo está en guerra. Pero no cree que sea una guerra entre poderes independientes. Cree que es una guerra civil, una rebelión. *C.S. Lewis, Mero cristianismo*.
- Cada momento de resistencia a la tentación es una victoria. *Frederick William Faber*
- Dios utiliza a las personas. Dios utiliza a las personas para realizar Su obra. No envía ángeles. Los ángeles lloran, pero Dios no usa ángeles para cumplir Sus propósitos. El usa hombres y mujeres que lloran con el corazón roto y cargado. *David Wilkerson*
- Juan el Bautista nunca realizó ningún milagro. Sin embargo, fue más grande que cualquiera de los profetas del Antiguo Testamento. *Leonard Ravenhill*

Preguntas

¿Cuál es la principal preocupación de Marcos? ¿Cómo aborda la historia de Jesús? ¿Qué parece suponer Marcos de sus lectores? ¿Por qué omite el nacimiento de Jesús? ¿Qué importancia tiene el ministerio de Juan? ¿Por qué describir tan pronto las tentaciones de Jesús y qué revelan sobre él? ¿Cómo encaja todo esto en la gran controversia?

Resumen bíblico

Marcos (1:1-15) comienza con una cita del Antiguo Testamento, una mezcla de Malaquías e Isaías. Se trata de presentar el ministerio de Juan el Bautista. "Se oye una voz que clama: "Preparad el camino al Señor en el desierto, abrid una calzada recta a nuestro Dios a través de la soledad". Isa. 40:3. Hechos 13:1-5, 13 registra el comienzo del ministerio de Pablo y Bernabé a los gentiles cuando llevaron a Marcos con ellos. Hechos 15:36-39 los describe separándose con Bernabé llevando a Marcos y Pablo llevando a Silas. Dan. 9:24-27 es la profecía de las setenta semanas.

Comentario

El Evangelio está escrito con una finalidad muy concreta. El breve relato de Marcos está diseñado para enfatizar un tema principal: que *Jesús es verdaderamente Dios, pero es uno de nosotros*. Al hacerlo, Marcos también revela qué *clase* de Dios es Jesús, y qué *valores* demuestra este Dios. Marcos opta por destacar la acción en lugar de la instrucción: es el periodista prototípico que cree en el lema "Muestra, no cuentes". Al detallar las acciones de Jesús, Marcos revela el tipo de persona que él cree que es Jesús: sus valores, principios y carácter. En muchos

sentidos, el evangelio de Marcos es la presentación elemental (es muy breve) pero vital del Dios que viene a actuar. Para los que dicen: "¿Por qué Dios no *hace* algo?", el evangelio de Marcos es la respuesta de Dios.

En muchos sentidos, el evangelio de Marcos es la presentación elemental (es muy breve) pero vital del Dios que viene a actuar. Para los que dicen: "¿Por qué Dios no *hace* algo?", el evangelio de Marcos es la respuesta de Dios.

Al examinar los acontecimientos que describe Marcos, no los veamos como simples relatos sobre la vida de Jesús.

Cada uno de ellos está cuidadosamente elegido para decirnos algo sobre este Jesús y, en consecuencia, algo sumamente importante sobre Dios. Hazte la pregunta: "¿Qué me dice este acontecimiento sobre Dios y su carácter?". Considera los valores y principios que ilustra, tanto sobre Jesús como sobre aquellos con los que interactúa. Ponte en el lugar de Marcos, y pregúntate por qué querrías registrar este acontecimiento, y qué lecciones extraes de él. Porque Jesús es verdaderamente Dios.

Entonces, ¿por qué empieza Marcos con una cita del Antiguo Testamento y por qué habla primero de Juan el Bautista? ¿No será porque Marcos quiere claramente vincular a Jesús con el Dios del Antiguo Testamento, y a Juan como el puente que une a ambos? Pero, ¿por qué Marcos omite el nacimiento milagroso de Jesús?

Marcos elige empezar a hablar de Jesús en su bautismo. Una vez más, ¿por qué? Los primeros acontecimientos milagrosos son el descenso del Espíritu como una paloma y la voz del cielo. ¿Por qué es esto tan importante? Una vez más, recordemos que Marcos intenta ante todo convencer a sus lectores de que Jesús es Dios. Así que no es sorprendente que comience con esta confirmación divina del ministerio de Jesús.

En 12 versículos Satanás hace su aparición. ¿Qué nos dice esto? Ya se ha establecido la perspectiva de la gran controversia cuando Jesús experimenta las tentaciones del diablo. Deberíamos recordar en qué consistían y preguntarnos si eran tentaciones diseñadas para un ser humano o para un ser divino. Una vez más, Marcos no desperdicia ninguna palabra, por lo que hay que sopesar cada una cuidadosamente.

Comentarios de Ellen White

El Hijo de Dios vino para ser luz del mundo, para revelar a los hijos de los hombres maravillas que incluso los ángeles habían anhelado en vano comprender. Explica pacientemente la maravillosa transformación de los mortales pecadores en hijos de Dios y herederos consigo en el reino de los cielos. La introducción del pecado había abierto la puerta a toda clase de sufrimientos y miserias, hasta que las tinieblas morales cubrieron la tierra como un manto fúnebre; pero Jesús, el Restaurador, pone al hombre en relación consigo mismo y lo recrea a imagen divina. {2SP 250}

Cristo vino al mundo para revelar el carácter del Padre y redimir a la raza caída.

El Redentor del mundo era igual a Dios. Su autoridad era como la autoridad de Dios. Declaró que no tenía existencia separada del Padre. La autoridad con la que hablaba y hacía milagros era expresamente suya, pero nos asegura que él y el Padre son uno. Juan dio testimonio de Cristo y señaló a todos los hombres como el Mesías prometido. Cuando vio a Jesús delante de él, declaró: "He aquí el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo. Este es aquel de quien yo dije: Después de mí viene un hombre que es preferido antes que yo; porque era antes que yo." {RH, 7 de enero de 1890}

Esta deserción hizo que Pablo juzgara a Marcos desfavorablemente, e incluso con severidad, durante un tiempo. Bernabé, en cambio, se inclinaba a disculparlo por su inexperiencia. Estaba deseoso de que Marcos no abandonara el ministerio, pues veía en él cualidades que le capacitarían para ser un obrero útil para Cristo. En años posteriores, su solicitud en favor de Marcos se vio ricamente recompensada, pues el joven se entregó sin reservas al Señor y a la obra de proclamar el Evangelio {AA 170.1}.